

séraphique, sa voix alors s'altérait comme s'il eût entendu une mélodie intérieure dont il aurait voulu ressaisir les notes.

« Les Frères qui ont vécu avec lui, savent d'ailleurs, nous dit Thomas de Célano, son disciple, comment le Nom de Jésus était le sujet quotidien et continu de ses conférences, combien ce Nom dans sa conversation était doux et suave, comme il pénétrait ses discours de bénignité et d'amour... Grande était son union à Jésus ; il semblait avoir toujours Jésus au cœur, Jésus sur les lèvres, Jésus charmant son oreille, Jésus sous les yeux, Jésus dans ses mains, Jésus dans tout son être. Que de fois à table, en nommant ou entendant nommer Jésus, ou même en pensant à lui, il oublia la nourriture corporelle...; souvent même en voyage, il oubliait sa route en méditant et chantant Jésus, et il invitait tous les éléments à louer Jésus avec lui.»

Saint Bonaventure, dont le cœur était aussi tout brûlant d'amour, trouvait une suavité ineffable à parler du saint Nom de Jésus : « C'est un Nom de délices, dit ce séraphique Docteur, parce que, médité, il est une nourriture, proféré, un adoucissement, invoqué, une onction, mis en pratique, un guide et un soutien. O âme, ajoute le saint Docteur, soit que vous écriviez, et quelque chose que vous fassiez, que rien ne vous réjouisse, que rien ne vous soit agréable, si le Nom de Jésus ne s'y trouve point.»

Mais le culte de cet adorable Nom va prendre une plus grande extension et devenir en quelque sorte plus populaire, par les prédications des Franciscains de l'Observance, de saint Bernardin de Sienne, de saint Jean de Capistran, de saint Jacques de la Marche et de leurs nombreux disciples.

Bernardin de Sienne fut comme le grand propagateur de cette dévotion. Justement affligé de l'état moral de l'Italie, il cherche un moyen de ramener sa patrie à la pratique des divins commandements, de réveiller sa foi et de la sauver. Pour y réussir, il prend comme arme et comme étendard, le Nom sacré de Jésus ; il le prêche partout ; il le peint et le fait peindre sur de petites tablettes qu'il propage en tout lieu ; il expose à la vénération des fidèles un étendard sur lequel est représenté le monogramme du Nom de Jésus (IHS) ; il publie dans ses prédications toute l'excellence que renferme ce Nom